



Vive a tu manera

Arte a precio de garaje

Jueves, 3 de Abril de 2008

Carlos Rubén Rivera / Para Primera Hora

La crisis económica por la que, actualmente, atraviesa el país no deja de afectar a nuestros artistas plásticos y a los galeristas que venden sus piezas. De esta forma, ha habido, inevitablemente, una merma tanto en la producción como en la compraventa de arte, y el almacenamiento de obras de los artistas se suma a otra gama de problemas y situaciones económicas poco favorables.

Sin embargo, y como parte de un intento por apaciguar este golpe económico a las artes plásticas, se va a llevar a cabo el evento El Pulguero de los Artistas. El mismo se realizará los días sábado 12 y domingo 13 de abril, en el Pabellón de la Paz del parque Luis Muñoz Rivera, en San Juan.

Alternativa económica

Según Lisa Ladner, gestora cultural y organizadora principal del evento, la idea de realizar un pulguero que fomentara y ayudara a la venta de obras a precio de garaje "nació en el verano pasado". Todo comenzó "después de escuchar a mi vecino, en Puerta de Tierra, el artista Carmelo Sobrino, quien me contó que le invitaron a exhibir en una galería, pero que por la crisis en la cual estaba la economía del país, no se animaba a producir nuevas obras y a mover las mismas a su almacén, que ya toma el espacio de un apartamento completo. Charlamos sobre las muchas obras que se están pudriendo en almacenes, talleres y archivos en este país, debido al interés de los coleccionistas, los galeristas y las ferias por obtener el arte más reciente. Pensamos que sería chévere montar una exhibición con obras arrinconadas y permitir así que el artista mueva su 'mercancía vieja'".

Además de esto, añadió que "en un mercado de pulgas, se pueden vender objetos que no tienen que ver, necesariamente, con arte, pero que igual, pueden ser vendidos en este contexto: la brocha, la paleta, la gorra, la copa de vino del artista...".

De esta forma, el pulguero, cuyo fin es el desarrollo del arte contemporáneo, servirá para que el público se acerque y conozca, a través de objetos cotidianos y herramientas de creación, más sobre el artista.

Arte para el público

El Pulguero de los Artistas intenta ser accesible al público general. De hecho, uno de sus propósitos primordiales es, precisamente, el de romper con la idea de que únicamente los coleccionistas tienen acceso a la obra de buenos artistas. "El Pulguero no vive, solamente, de la mercancía, sino, también, del público. Esperamos que las familias, los niños, los turistas y la gente del barrio que se encuentren en el parque Muñoz Rivera los fines de semana se animen mucho a conocer a los artistas, sus obras y sus pensamientos. De igual manera, esperamos que nos visite público especializado, que viene de la feria de arte Circa 08", comentó Ladner. Esta feria de arte se estará celebrando ese mismo fin de semana en el Centro de Convenciones de San Juan. Los organizadores del pulguero esperan que el público local e internacional que visite y participe en Circa 08 se acerquen al Parque.

"El arte, como el parque, es para todos y mirar no cuesta absolutamente nada", expresó Ladner, quien, también, hizo saber que la actividad no va dirigida a artesanos, sino a artistas plásticos.

"Esta actividad quiere crear una sensibilidad en los puertorriqueños, en general, por el arte actual. Cuando escuchan (la palabra) 'arte', muchos piensan en artesanía, en flamboyanes, en las acuarelas que pinta una vecina o en los booths de artistas decorativos en Plaza Las Américas. Queremos que el pueblo aprenda a apreciar también instalaciones, intervenciones, fotografía, vídeos, arte de medios mezclados -o multimediales-, pinturas y esculturas que reflejan nuestros tiempos, sueños y miedos. El arte no tiene que ser lindo o entendible. Lamentablemente, mucha gente no visita galerías, museos o ferias de arte, ni lee revistas culturales, y queremos que se animen a visitar El Pulguero", agregó Ladner.

La lista de artistas plásticos que participarán es de aproximadamente 80, entre los cuales se encuentran Chemi Rosado Seijo, Charles Juhasz-Alvarado, Papo Colo, Carmelo Sobrino, Miguel Luciano, Lilliam Nieves, Daniel Arnaldo Román, Yolanda Velásquez y muchos otros que se mencionan en una larga lista en la página web www.el-status.com/pulguero/artistas.html.

Exhortación a LOS artistas

Por su parte, el artista Carmelo Sobrino expresó sus sinceros deseos de que tanto sus colegas artistas como el público general apoyen esta actividad. "Es bien importante recordar que esto es paralelo a Circa y no un (evento) 'contra Circa'. La idea es que los artistas de Puerto Rico utilicen este foro. Lo abrimos para que sirva para que los artistas de aquí den muestra de su arte contemporáneo. Además, no se va a cobrar entrada al público para lograr que se acerque más gente. Yo hago una exhortación a todos los artistas a que usen ese foro y a que lleven buenas obras, pues van a tener la oportunidad de mostrar su trabajo, no al público selecto al que siempre se está acostumbrado, sino al país, en general, a otro público totalmente diferente", comentó.

Para exhibir y vender

Aquellos artistas que deseen exhibir y vender sus obras, deben acceder a la página web de la actividad -arriba mencionada- y buscar todos los requerimientos necesarios. Sépase que, además de presentar sus obras para ver si son aceptadas, deberán tramitar los debidos documentos de Hacienda y, por último, pagar \$35 por un espacio en el área del pulguero. Todas los pasos, uno por uno, se pueden conocer a través de la Internet.

Detalles al público

El Pulguero de los Artistas es una iniciativa del proyecto [el-status.com](http://www.el-status.com), plataforma independiente de arte contemporáneo de Lisa Ladner, que existe desde 2005. El mismo se celebrará en el Pabellón de la Paz en el parque Luis Muñoz Rivera, en Puerta de Tierra, en San Juan, los días 12 y 13 de abril de 2008. La entrada será libre de costo para todo el público visitante y el horario de la actividad será de 10:00 a.m. a 5:00 p.m.

Para más información, pueden acceder a www.el-status.com/pulguero.